

## Table ronde *Elles parlent... des relations (mal) saines dans les médias jeunesse*

### Description

Dans le cadre de la campagne [Traçons-les-limites](#), [Action ontarienne](#) présente sa troisième table ronde *Elles parlent...* en direct. Nos panélistes discuteront de la représentation des relations intimes dans les médias jeunesse tels que les films et les jeux vidéo. Comment ces médias influencent-ils la façon dont les ados perçoivent leurs relations? Quel effet cela a-t-il sur le bien-être et la sécurité des filles et des personnes de la diversité de genre?

Dans une optique de prévention de la violence, Alice Audrain, parent-ambassadeur de [PPE](#), Estelle Cazalais, sexologue et directrice du volet Éducation chez [Les 3sex\\*](#), Marianne Lambert, directrice des co-productions et acquisitions au [Groupe Média TFO](#), ainsi que [Gabrielle Trépanier-Jobin](#), chercheuse et professeure en jeux vidéo à l'école des médias de l'UQAM, se pencheront sur le sujet.

### Ressources recommandées

- Baladodiffusion *Elles parlent...* : <https://actionontarienne.ca/balado/>
- Campagne Traçons-les-limites : <https://tracons-les-limites.ca/>
- Site Web d'Action ontarienne : <https://actionontarienne.ca/>
- Ligne Fem'aide : <https://femaide.ca/>

### Œuvres recommandées

#### Film et télé

TFO	Apple TV	Netflix	Disney+	Crave
<ul style="list-style-type: none"> <li>○Ainsi va Manus</li> <li>○ASKIP</li> <li>○Degrassi</li> <li>○Gang de hockey</li> <li>○Hôtel Beyrouth</li> <li>○Le studio</li> <li>○La vie compliquée de Léa Olivier</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○Steven Universe</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○Heartbreak High</li> <li>○Heartstopper</li> <li>○Sex Education</li> <li>○Young Royals</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○Encanto</li> <li>○Inside Out</li> <li>○Love, Simon</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>○Le chalet</li> <li>○Euphoria (traumavertissement)</li> </ul>

## Jeux vidéo

### Jeux de rôle

- Gone Home
- Haven
- The Last of Us

### Jeux ouverts

- Animal Crossings : New Horizon
- Fable
- Final Fantasy
- Mass Effect
- The Sims

## À propos des panélistes

### Alice Audrain



Alice (elle/she/her) est une fière francophone queer métissée noire qui est parent de six enfants qu'elle élève avec son ex-conjointe à Ottawa. Elle est chargée de projet, consultante et militante. En devenant le parent dont ses enfants avaient besoin, elle a développé ses connaissances dans de nombreux domaines comme la neurodivergence ou les handicaps invisibles, et bien d'autres notions indispensables toujours sous un angle intersectionnel.

Ayant de l'expérience personnelle et professionnelle face aux défis particuliers rencontrés par certaines communautés, elle utilise ses connaissances en sciences politiques et applique une vision interdisciplinaire pour aborder des réalités complexes et créer des changements durables. La diversité est au cœur de son identité et de son travail.

Passionnée par la justice sociale, elle est également active en politique et fait du bénévolat pour des organisations communautaires. Elle siège sur le conseil d'administration de Ten Oaks, un organisme qui offre des programmes aux jeunes et aux familles de la communauté Queer de la région d'Ottawa. Elle est aussi parent-ambassadrice de l'association Parents Partenaires en Éducation.

## Estelle Cazalais



Estelle Cazalais est sexologue depuis septembre 2015. Elle s'est engagée passionnément dans le domaine de la santé sexuelle et des relations intimes saines. En co-fondant Les Ateliers SexURL peu de temps après le début de sa carrière, elle a démontré un fort engagement envers le développement et la promotion de la santé sexuelle chez les enfants, les jeunes et les adultes à travers des ateliers éducatifs et des capsules Web. Estelle a également consacré son expertise à l'organisme RAP Jeunesse dans le nord de l'île de Montréal, d'abord en tant qu'intervenante de milieu et sexologue, puis en tant qu'adjointe à la direction.

Ses champs d'intérêt sexologiques se concentrent sur les luttes reproductives et féministes, ainsi que sur les notions de diversité sexuelle et de genre. Au fil des années, son travail s'est dédié à la compréhension des impacts sociaux et psychologiques des stéréotypes de genre dans le développement humain, à la promotion des droits sexuels, à la reconnaissance des personnes appartenant à la diversité sexuelle et de genre, à l'enseignement des notions du consentement sexuel et à la lutte contre les violences à caractère sexuel. Les valeurs centrales de son travail sont la dignité pour tous et toutes et la recherche du mieux-être.

Détentrice d'un DEC en cinéma et d'un baccalauréat en sexologie de l'Université du Québec à Montréal, elle s'intéresse particulièrement aux influences des médias sur la vie sexuelle, romantique et sociale des individus. Sa passion pour le cinéma et la culture populaire l'a conduite à faire entendre sa voix à travers plusieurs interventions médiatiques au Québec, contribuant ainsi à sensibiliser la population générale à des questions cruciales liées à la sexualité humaine.

## Gabrielle Trépanier-Jobin



Gabrielle Trépanier-Jobin est docteure en communication, professeure en études du jeu à l'École des médias de l'Université du Québec à Montréal et codirectrice du groupe de recherche *Homo Ludens*. Ses principaux domaines d'expertise sont les études du jeu, la sociologie des médias et les études de genre. Ses recherches portent sur des sujets aussi variés que : les stéréotypes de genre dans les jeux vidéo, l'équité, la diversité et l'inclusion dans l'industrie vidéoludique, l'immersion des joueur-se-s et la conscientisation sociale et environnementale par le jeu.

## Marianne Lambert



Marianne possède plus de 25 ans d'expérience en production de contenus. Parfaitement bilingue, elle a travaillé dans plusieurs domaines dans le secteur des médias tout d'abord comme animatrice, scénariste, réalisatrice, productrice et maintenant directrice des acquisitions et des co-productions. Dans son rôle à TVO, Marianne a géré les chaînes YouTube de TVOkids et était productrice exécutive pour de nombreuses productions

indépendantes jeunesse. Maintenant à TFO, elle est chargée de superviser le développement et la production de productions indépendantes canadiennes en priorisant le travail avec des boîtes de productions francophones. Elle est également responsable de l'acquisition de contenu jeunesse, documentaire et cinéma pour la programmation linéaire et non linéaire de TFO. Avec un souci constant de proposer un contenu captivant et éducatif, son leadership a joué un rôle déterminant dans l'établissement de partenariats et l'obtention d'une programmation de haute qualité pour le public diversifié de TFO.

## À propos d'Action ontarienne

Action ontarienne contre la violence faite aux femmes (Action ontarienne) est un organisme provincial féministe et francophone, qui vise la pleine égalité des femmes dans toutes leurs diversités, entre autres par le développement des services, la défense des droits, la sensibilisation, la concertation et l'offre de ressources.